

## Actual titular del Ejecutivo busca contener déficit presupuestal

# Emilio operó 6 años con "números rojos"

Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas de Jalisco asegura haber evitado pagos por 6,698 mdp y que no contratarán mayor deuda

Yenzi Velázquez / Guadalajara

**C**on el reto de cuando menos concluir 2013 tablas en materia presupuestal, la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas (Sepaf), trabaja para hacer frente al déficit con el que ejerció sus seis años de gobierno, la pasada Administración, encabezada entonces por el mandatario Emilio González Márquez, que prácticamente operó con "números rojos".

El titular de la dependencia, Ricardo Villanueva Lomelí, destacó que el 2009 fue el año más crítico, debido a que el déficit fue por 6,082 millones de pesos, por lo que la actual Administración investiga el destino que se le dio a esos recursos. Esto, de acuerdo a información de las calificadoras Fitch Ratings y HR Ratings, las cuales precisan que de 2007 a 2012, las finanzas del estado estuvieron siempre en números rojos.

En 2007, el déficit fue de 1,136 millones de pesos; en 2008 de 2,512 millones; en 2009 de más de 6 mil millones; en 2010 fue de 2,939 millones; en 2011 de 830 millones y, en 2012 de 4,128 millones de pesos. "Venimos cargando un balance negativo de los ingresos contra ingresos. [...] Venimos y recibimos un estado en el que el comportamiento presupuestal siempre ha sido deficitario. Nos encontramos con este tipo de problemas durante esta Administración", destacó el funcionario.

Además comentó en entrevista con MILENIO RADIO que la estrategia implementada por la dependencia a su cargo, a lo largo de más de seis



Aseguran autoridades estatales que se comprometen a sanear finanzas públicas en esta gestión

meses de negociaciones, representó ahorros relevantes para el erario, "toda vez que pudieron pagarse 173 millones de pesos en tema de intereses, más otros 68 millones en tema de comisiones, que también nos pudieron haber cobrado; en tema de aceleración de estos créditos eran 3,090 millones, y por el caso de vencimiento anticipado 3,365 millones; lo que hubiera significado erogar 6,698 millones de pesos, lo que hubiera significado una catástrofe financiera para el estado de Jalisco".

A su vez, Villanueva comentó que luego de que Fitch Ratings, HR Ratings y Moody's anunciaran que Jalisco mejoró su calificación crediticia,



**CRÉDITO PARA  
LOS JUEGOS  
POR MÁS DE**

**1,400**

millones de pesos  
desequilibró control  
financiero del  
gobierno actual



tras el desequilibrio que generó el incumplimiento de pago del crédito quirografario por 1,400 millones de pesos, el Ejecutivo estatal no contratará ningún crédito ya sea a corto o largo plazo, durante lo que resta de 2013 ni en 2014. "Hicimos un compromiso con todas las calificadoras, que en un plazo cercano no haríamos la contratación de ninguna deuda, de ningún crédito quirografario", comentó.

Finalmente añadió el titular de la Sepaf que esto significa un sacrificio fuerte para las finanzas de Jalisco, debido a que tendrán que ponerse el candado o "amarrarnos con los puros flujos". **M**